

El acto de apertura de cada período de sesiones ordinarias es una instancia propicia para repasar las acciones de gobierno y proyectar el año en curso. Por última vez, en esta gestión, llego a esta sala de sesiones con tal propósito.

Argentina cumplirá 40 años de democracia ininterrumpida, un hecho significativo que supone en sí mismo un motivo de celebración. Pero, indudablemente, nuestro país requiere de mayor inclusión, erradicar la violencia política y avanzar en la igualdad de oportunidades.

Por eso decimos que, si bien se avanzó en muchas cuestiones, la política tiene deudas con la comunidad. Atravesamos decenas de crisis económicas y nuestro PBI per cápita se encuentra estancado, ante una desigualdad de ingresos creciente.

En la actualidad, la mitad de la población vive en situación de pobreza, y dos de cada tres chicos son pobres. En resumen, no mejoramos las oportunidades de las generaciones futuras.

Con enfrentamientos estériles no se llega a buen puerto. Es hora de tender puentes y de pacificar los espacios. Nosotros, desde siempre, lo manifestamos y seguimos dispuestos al diálogo con todos los sectores políticos y actores sociales.

La economía de los municipios es un tema de relevancia que afrontan las intendencias. Existen varios puntos para discutir con el Gobierno provincial sobre el CUD, para esto proponemos la creación de una mesa técnica. Uno de ellos tiene que ver con la base poblacional utilizada para la asignación de recursos. Este debate se debe llevar a cabo en la Legislatura y lograr los acuerdos necesarios para su sanción. Lo mismo sucede con respecto al criterio que se utiliza en la coparticipación por Salud.

Esto nos importa a los municipios que trabajamos fuertemente en prevención de enfermedades, en capacitación y en atención primaria, fomentando una población sana. Se debe cambiar la base de datos de Salud que se utiliza y modernizar los indicadores, que nada tienen que ver con la prevención.

En Salud se procedió a estabilizar planteles, infraestructura y programas, tanto en el hospital como en los centros de atención primaria, con importantes cambios en las áreas de personal, edilicia y equipamiento. Se contó con el permanente y decisivo aporte de la Asociación Cooperadora del Hospital Municipal Francisco Caram, incorporando una mesa de anestesia de última generación, equipo que se alquilaba a un alto valor. Sumando también al quirófano una nueva lámpara cialítica, con luz fría, de gran potencia y muy funcional.

Con personal municipal se puso en valor la zona de shock room, equipada para recibir al traumatizado grave o al paciente crítico. Se optimizó el patio interno para ser utilizado por pacientes, familiares y empleados. Y se puso en valor el comedor de guardia, tanto en el interior como exterior, con parrilla y zona de descanso.

A partir del pasado 1 de diciembre las municipalidades debieron hacerse cargo del programa de vacunación COVID 19, por disposición del Ministerio de Salud. Para ello se cuenta con personal capacitado y horarios amplios para la demanda espontánea en los CAPS Las Mandarinas y Los Pinos.

Este año se proyecta fortalecer la atención primaria con un cronograma de especialidades, cubriendo todo el partido en forma regionalizada y descentralizada. Debemos marcar las dificultades que existen a nivel nacional y provincial para la cobertura de ciertas especialidades: pediatría, ginecología y obstetricia. Esto también se da en nuestro medio.

Se formará un grupo de apoyo al paciente oncológico, desarrollando sus actividades en los CAPS, integrado con gente relacionada a la atención del cáncer, salud mental y pacientes que hayan pasado por la experiencia de la enfermedad.

Con Atención Primaria y Epidemiología se planea realizar un censo poblacional de salud, informando la incidencia en los habitantes de: hipertensión arterial, diabetes, hipotiroidismo, oncológicas, tabaquismo, obesidad e infección por HIV.

Dentro de las principales acciones de Atención Primaria se encuentra la difusión periódica sobre Educación Sanitaria a la población; ampliación del horario de vacunación en los CAPS, a demanda de lunes a sábados; campañas y cursos de vacunadores.

Fortalecimiento al trabajo en conjunto con el equipo de CPA; puesta en marcha del laboratorio itinerante en localidades y barrios alejados del hospital; incorporación de profesionales; charlas en escuelas sobre promoción y prevención; participación con carpa de salud en eventos.

Instalación de equipamiento oftalmológico, en convenio con el Club de Leones, en el CAPS Las Mandarinas; en el mismo centro reparación de equipo y cabina de audiometría; consultorio odontológico en Jeppener. Y adquisición de equipos de frío para conservación de vacunas en los CAPS. Convenio con el Instituto de Formación Docente 49 para prácticas de alumnos de tecnicaturas.

Asesoramiento profesional y acompañamiento a instituciones: Hogar Santa Rita, APAD y Caricias de Maty. Vacunación extramuros. Revisión de libretas en las escuelas de verano. Continuación de la campaña de vacunación en barrios y localidades. Se programa ampliar los servicios de salud. Puesta en funcionamiento de equipo oftalmológico en Jeppener. Sillón y equipo odontológico en Gómez.

Resulta fundamental consignar los cambios y avances que se dieron en la gestión hospitalaria: conformación de un equipo de trabajo y elaboración del organigrama funcional; redacción y declaración del Perfil, la Misión, Visión y los Valores del Hospital "Francisco Caram"; creación del área de Recursos Humanos; área de

Insumos Descartables; guardias activas logrando más presencia en el hospital y elaboración, del organigrama de funcionamiento del departamento de Enfermería.

Dentro de estos avances mencionamos la mejora en los canales de comunicación formal de las principales áreas del hospital; la incorporación de Coordinador de Trabajo Social, en conjunto con los CAPS; un acuerdo de colaboración con el Instituto Medico Brandsen; y la elaboración de estrategias conjuntas con el SAME del Ministerio de Salud provincial.

Planteamos como objetivos para este año avanzar en la gestión del recupero de costos; optimizar la inversión en recursos humanos, servicios, insumos descartables y farmacia; incorporar tecnología médica y reemplazar el mobiliario antiguo; continuar con la puesta en valor del edificio y recambio del piso del hospital -unos 1.200 m²; e incorporar una ambulancia de alta complejidad.

En alusión a Desarrollo Social podemos decir que, desde el inicio de la gestión, buscamos el progreso y el desarrollo como realización humana integral. No nos conformamos con la resolución de casos individuales o con datos estadísticos.

Trabajamos con el propósito de igualar oportunidades y ofrecer a quienes más lo necesitan las mejores herramientas para crecer, desarrollar sus potencialidades y progresar. Asegurar a cada familia en situación de vulnerabilidad la seguridad alimentaria, el acceso a la educación, los controles de salud de los niños y adolescentes. Acompañando a las familias con el programa Mas Vida, Potenciar, Plan Alimentario para Celíacos, Plan Nutricional para enfermos crónicos y bajo peso, garrafa social y eximición de tasas de cementerio.

La crisis económica y social que azota a nuestro país, nos muestra su cara más hostil que es la necesidad de alimentos; la cantidad de hogares con problemas para conseguirlos se duplicó desde el comienzo de esta gestión. Entregamos mensualmente el bolsón y refuerzos de alimentos secos a más de 1500 familias en situación de vulnerabilidad social.

Durante los primeros meses de pandemia, a mediados del 2020, surgió la necesidad de hacer llegar la comida a los sectores más vulnerables. En ese contexto encontramos a las personas de la tercera edad de la localidad de Jeppener. Entre el CAI y el Centro de Jubilados Unión y Progreso y con la ayuda de la Municipalidad, se organizó el armado de viandas para la gente de la tercera edad.

La Pandemia pasó, a Dios gracias, pero el proyecto tuvo continuidad debido a la crisis. Ahora, desde la subsecretaría de Desarrollo Social y el Centro de Jubilados se atiende a 41 abuelos, incorporando a dos empleados municipales para la confección de las viandas. También se los ayuda y asesora en las demás necesidades que ellos pudieran plantear.

Quiero mencionar otros temas de interés: retomamos las acciones en el marco del Consejo de Discapacidad; continuamos la tramitación de certificados, pensiones no contributivas y el pase libre multimodal.

En políticas de niñez se llevan a cabo obras para mejorar los centros de atención integral infantil. En este último año inauguramos un CAI en la Unión Vecinal Infanta Isabel; continúa la construcción de un nuevo centro en el barrio Matadero y, muy pronto, reabrirá sus puertas totalmente renovada la guardería municipal en Las Mandarinas.

Articulamos con el Servicio Local de Promoción y Protección de los Derechos del Niño; continuamos con el Programa Envión, que alberga a más de 180 jóvenes entre 12 y 21 años con el objetivo integrarlos al sistema educativo y desempeño de oficios.

Tras la pandemia las denuncias por violencia intrafamiliar y abuso sexual tuvieron su record histórico. El equipo del Programa Municipal de Violencia Intrafamiliar, de Género y LGTB proporcionó acompañamiento en materia de salud, legal y social. Encontrándose nuestro refugio para víctimas a disposición cuando se lo necesita.

Mejoramiento de viviendas vulnerables: en este aspecto debo decir que los recursos son insuficientes, luego de que la Provincia dejara de proporcionar al municipio elementos de primera necesidad: chapas, maderas, colchones, frazadas, hasta materiales de construcción para personas con casos de salud grave, y víctimas de violencia e incendio de viviendas. Más allá de esto la Municipalidad se abocó a la construcción de pilares de luz, conexión social de cloacas, nivelación de terrenos y también la gestión del medidor social de agua potable a través de un convenio con COOPABRA.

Tenemos como meta específica promover el bienestar económico-social de la población. Esto incluye el conjunto de intervenciones públicas dirigidas a asegurar a los ciudadanos un estándar mínimo de salario, alimentación, salud, vivienda e instrucción, como derecho social y no como caridad.

El Municipio, desde Zoonosis, realiza vacunaciones y castraciones. Se colabora con APAA en la compra de alimentos y atención veterinaria a animales abandonados. Se cuenta con nuevas instalaciones ubicadas en Moreno entre Belgrano y Garibaldi, mejorando la infraestructura para la atención al público, proyectando un censo de animales y campaña sobre tenencia responsable.

Hace siete años asumí la responsabilidad mayúscula de ser el intendente del pueblo que me vio nacer. Nada ocurre por azar, los acontecimientos no surgen espontáneamente. Desconocer el rotundo cambio que se dio en Brandsen en este tiempo, sería no valorar en lo más mínimo el desarrollo que tuvieron las instituciones, muchas de ellas aquí representadas.

Todas las entidades fueron tenidas en cuenta: los clubes, las sociedades de fomento, los inmigrantes, las asociaciones y grupos deportivos, artísticos, culturales y de la producción. A ninguno se les pidió nada a cambio. Tenemos la satisfacción de saber que su desarrollo es, en definitiva, el desarrollo de este municipio que los contiene, por eso decimos con orgullo que el futuro de nuestro lugar lo construimos entre todos.

En este séptimo año de gestión municipal seguimos trabajando para el crecimiento y el mantenimiento de los servicios públicos, la salud pública y la protección ciudadana. Este cierre de ejercicio nos lleva a hacer un balance de gestión ampliada.

El presupuesto municipal es nueve veces mayor comparado con el 2015. Durante ese lapso se actualizó ocho veces el salario básico del empleado municipal, escuchando a los sectores sindicales, dialogando y acordando dentro las posibilidades financieras del municipio, siempre respetando el Convenio Colectivo de Trabajo celebrado entre partes, tratando de acompañar el fuerte proceso inflacionario.

En lo que respecta a ingresos públicos, si miramos las estadísticas, una vez más los contribuyentes estables demuestran continuidad en el cumplimiento de sus obligaciones. En el año 2022 se ha encontrado una tendencia positiva en los operativos de regularización de deuda, llegando al 86% de cumplimiento de la misma.

Siguiendo con los recursos, aclaramos que, nuestros pilares son los grandes contribuyentes, sabiendo que debemos fortalecer la relación devengado/cobrado del resto de nuestras tasas. Para nosotros recaudar es sinónimo de inversión en servicios a la comunidad, para el crecimiento sostenido en salud pública y desarrollo social, servicios generales, educación y seguridad, con más presencia en las calles, más y mejor cultura y deportes en los barrios y localidades, fortalecimiento de las instituciones intermedias, y obras de infraestructura.

Puntualizando sobre los ejes de gestión más relevantes, debemos aclarar que en el área de salud se han invertido más de 400 millones de pesos por sobre los ingresos específicos afectados a esa jurisdicción; el área demuestra un ejecutado de más de 500 millones de pesos.

A nivel nacional y provincial seguimos recibiendo fondos de obras públicas en ejecución. El 2023 se presenta como un nuevo desafío, afortunados de transitarlo con buena salud y poniendo lo mejor de cada uno para lograr un equilibrio entre la demanda y las posibilidades en la ejecución de más servicios y obras para todos.

Este es el compromiso que asumimos con nuestros vecinos, y esta es la oportunidad que tengo para agradecerles el voto de confianza, reforzando lazos desde nuestro gobierno que es con y para la gente, para todos los vecinos de Brandsen.

La economía local también se sustenta en nuestros artesanos y emprendedores, que suman 337 personas en el registro municipal. Por ello resulta importante la realización de festivales, exposiciones, las ferias mensuales con un promedio de 120 puestos y las ferias itinerantes iniciadas el año pasado, multiplicando los días y lugares de exposición y venta, para que participen todos los emprendedores que así lo deseen. Al mismo tiempo, destacamos el inicio de las ferias en las localidades, llegando así a todas las delegaciones municipales. Agradecemos y valoramos la participación de las instituciones intermedias.

Se desarrollaron charlas informativas, entrega de semillas, capacitaciones, encuentros regionales, implementación del proyecto “cría de pejerrey” en la cava de Samborombón en conjunto con la UNLP y el CONICET; y participación en la Mesa Productiva entre otros. Un tema central del último tiempo radica en la emergencia agropecuaria, habiendo tomado la determinación de eximir del pago de la tasa de red vial a los propietarios con el certificado provincial.

En el último año, luego de la pandemia, se retomaron todos los encuentros turísticos programados, subrayando la Expo Brandsen, Fiesta de la Galleta, desfiles de carnaval y los festivales de verano. Adelantamos que el próximo mes se realizará, junto al Centro Tradicionalista entre otras instituciones, el desfile de carruajes, encuentro de payadores y fiesta del campo.

Refiriéndonos a la oficina de Empleo contó con más de 40 búsquedas activas durante el 2022 y una tasa de colocación del 80%. Programas de entrenamiento para el trabajo; se inscribieron a 141 personas en el Fomentar, que actualmente se encuentran trabajando en distintas empresas; nueve emprendimientos accedieron al “Programa de Empleo Independiente” del ministerio de trabajo de Nación.

Y se dictaron diversos talleres, habiendo participado 215 personas de apoyo a la búsqueda de empleo, orientación laboral, armado de currículum vitae y entrevista laboral; y 40 para emprendedores y gestión empresarial.

En el marco de la Ley ALAS, 105 monotributistas sociales y generales, hasta categoría “E”, solicitaron la exención del impuesto provincial a los Ingresos Brutos. Se registraron 1025 personas en el sistema de empleo.

Desde Regularización Dominial la tarea es constante, articulando con organismos provinciales para proporcionarle al vecino esa tranquilidad y seguridad jurídica que se merece, tener la escritura de su casa. Nos enfocamos en el aspecto social de la regularización habitacional de la comunidad, atendiendo, asesorando y orientando. Se iniciaron nuevos trámites, se firmaron escrituras en el marco de la Ley 10.830, como así también de la Ley 24.374. Este mes se entregarán escrituras ya inscriptas, labor llevada a cabo con la subsecretaría Social de Tierras, Urbanismo y Vivienda. Aguardando la confirmación de la Gobernación para realizar la entrega de alrededor de 200 escrituras inscriptas, que se han firmado en distintos actos públicos, gestionadas a través de Escribanía General de Gobierno de la Pcia. de Buenos Aires y con el Instituto de la Vivienda.

Si alguien menosprecia los logros de esta gestión, por el solo hecho de querer enfrentar a un intendente, sería no reconocer el esfuerzo que a diario hacen los empleados municipales por el bien común. Porque cada crítica infundada y desmedida le duele a nuestros trabajadores de servicios, de salud, de seguridad, a los obreros y administrativos. Como así también, cada crítica constructiva que se plantea nos sirve para mejorar, porque se analizan y se proponen alternativas.

Las condiciones laborales se abordan en la mesa paritaria con los gremios llegando a un equilibrio entre lo pedido y lo posible, siempre dentro del marco de las disposiciones vigentes. Agradezco la honestidad demostrada y en ellos mi gratitud también a todos los agentes municipales.

Es fundamental repasar algunos de los logros compartidos durante este último año; es importante poner en palabras lo hecho para que no se pierdan, sabiendo que vivimos tiempos de inmediatez y donde las acciones se tienden a diluir y los problemas se agigantan.

La secretaría de Protección Ciudadana y Habilitaciones ha desarrollado una tarea permanente, pensando en el bienestar de nuestra comunidad.

Un punto central fue la firma del convenio con el Ministerio de Transporte de la Nación, que estableció el aporte de fondos para la instalación de cuatro paradas y dos tótems, destinados a los usuarios del transporte público de pasajeros en lugares estratégicos, posibilitando la llegada de tecnología a distintos barrios. Cuentan con cámara domo y sistema de botón antipánico. Para esto se gestionó la conectividad con el Centro de Operaciones Municipal, una de ellas fue establecida en la calle de acceso al barrio Las Acacias.

De esta manera, se sumaron cinco nuevas cámaras domo y dispositivos de botón antipánico a la seguridad vecinal.

En referencia al Centro de Operaciones, más allá de la inversión anual efectuada desde la Comuna en el mantenimiento del sistema y monitoreo por violencia de género, se sumaron tres nuevas cámaras domo, contando a la fecha con 25 dispositivos activos de visualización en la vía pública, y dos -instalados- pendientes de conectividad, uno de ellos corresponde a la cámara lectora de patente situada en el tótem de ruta 215 y calle Achával.

Se encuentra en análisis dotar de soporte tecnológico al sector, demandando una importante inversión para el corriente año, sin perjuicio del sostenimiento mensual para el funcionamiento del sistema en su conjunto, proyectándose -supeditado a posibilidades presupuestarias y de conectividad- llegar con nuevas cámaras a otros barrios y localidades.

Muchas de las acciones emprendidas llegan a partir del fecundo trabajo conjunto con el Foro de Seguridad. Valoro la labor comprometida de las instituciones que lo integran.

Durante el 2022 se recibió, desde el Ministerio de Seguridad de la Provincia, el Fondo de Fortalecimiento Municipal para Seguridad y otros servicios asociados, destinados al sostenimiento de móviles policiales afectados al plan de seguridad y recuperación total de dos pick up, un automóvil y cuatro motocicletas, recursos que se suman a los municipales.

Si bien este fondo fue de utilidad, no es la solución ni la respuesta esperada al pedido permanente de nuevas unidades y asignación de efectivos, requeridos desde hace más de tres años.

Como consecuencia de las modificaciones efectuadas desde el Gobierno nacional al plan de compactación y descontaminación de vehículos secuestrados por faltas municipales, se celebró un nuevo convenio con el Ministerio de Seguridad de la Nación (PRO.DE.CO.) que permitió cumplir con las gestiones para contar, a la fecha, con 187 motocicletas y 66 automóviles en condiciones de ser compactados. Se aguarda la autorización ministerial para hacer efectivo el procedimiento.

Otro dato de importancia es la compactación de 32 unidades del parque municipal, entre maquinarias y vehículos en desuso sin posibilidad de recuperación. También varias toneladas de chatarra.

Esto permitió el ingreso de recursos a las arcas municipales afectados al Centro de Operaciones, demostrando también el compromiso con el medioambiente y la descontaminación de aquellos sectores afectados por vehículos arrumbados.

Por último, consignamos que se continúa con una ardua tarea para brindar mejor atención y agilizar los trámites para las habilitaciones comerciales.

Sucede lo mismo con la obtención de licencias de conducir, siendo uno de los pocos centros emisores en el ámbito provincial que trabaja sin turno, y les da respuesta a los usuarios todos los días de la semana. Se emiten en promedio 250 licencias en forma mensual.

Tenemos por delante nuevos desafíos, obras pendientes y una planificación a desarrollar, porque la labor municipal no es estática, y a cada obra le sigue otra, ante nuevas demandas de infraestructura y de servicios. Estamos en condiciones y preparados, con la experiencia que nos dio el ejercicio del gobierno.

Frente a la discusión, que siempre se abre, sobre el rol del Estado en tiempos de crisis, les puedo asegurar que cada peso que se invierte en una institución, en la asistencia a un vecino que lo necesita, en la compra de medicamentos, en el traslado de un paciente a un centro de salud para realizar un tratamiento o hacer un estudio, está la decisión política de este gobierno de mejorar la calidad de vida de todos los habitantes de nuestro distrito.

Indudablemente estamos frente a una construcción colectiva. Nuestro gobierno no pertenece a un partido político, esta gestión es de cada uno de ustedes, por lo tanto, en este acto de apertura de sesiones ordinarias del Honorable Concejo Deliberante, no ponemos a consideración algo ajeno a su conocimiento, exponemos lo que gestamos juntos.

Desde ya, como en cada una de nuestras vidas, hay trabajos a replantear, temas que debemos profundizar y tareas que merecen mayor agilidad. Lo bueno de esto es que pueden plantearlo en cada una de las mesas e instancias que se encuentran abiertas, y en las que se gestarán también este año.

Existe una gran diferencia entre darle la espalda al vecino y tener un oído atento, nosotros decidimos escuchar, atender y acompañar la necesidad y cada planteo que llega a la Municipalidad.

Nos duele entonces cuando desde otros estamentos se discrimina al no brindarle al pueblo de Brandsen, no a este intendente que es circunstancial, si no a la comunidad toda, más recursos humanos y económicos destinados a salud, seguridad, educación y obra pública.

Que quede claro, cada peso que le recortan a Brandsen en la coparticipación o en una obra, no se lo niegan a una administración municipal, se lo niegan a ustedes, que podrían tener más móviles policiales, más cámaras de seguridad y más efectivos; mejor la aparatología en el hospital y en los CAPS y mayor seguridad vial en nuestras rutas.

Esto es lo que nos pasa todos los días. Cada vecino conoce los recursos con los que contamos para administrar la municipalidad, también las gestiones realizadas y ante quién se llevan a cabo. Existe transparencia y difusión de los actos de gobierno.

Cuando vemos en algunos distritos que llegan patrullas y acá son retiradas y nunca devueltas; cuando formamos a nuestros agentes y luego son destinados a otras dependencias en vez de servir a los vecinos de su pueblo; cuando ponemos a nuevo todos los CAPS y no llegan los recursos para su funcionamiento; cuando los fondos para obras son escasos y tardíos, quedando por esta causa las licitaciones desiertas o terminando las obras abandonadas y judicializadas, decimos con claridad que no se está trabajando bien.

Quién puede pensar que es nuestra intención que esto sea así, solamente alguien que con maldad intenta sembrar dudas, descontento y acusaciones, porque nuestro accionar está a la vista, lo decimos con todas las letras porque estas situaciones nos pesan y tratamos de buscarle soluciones, porque en todo y en cada momento los representamos.

Entre los principales aspectos a destacar, desde la secretaría de Desarrollo Local y Acción Comunitaria, con sede en el edificio de la Sociedad Italiana, se encuentra la continuidad del Boleto Universitario Gratuito para los jóvenes que viajan a estudiar a La Plata, firmándose anualmente un convenio con la empresa Unión Platense, siendo beneficiarios alumnos terciarios y universitarios.

El Municipio cuenta con becados universitarios y terciarios que realizan un sistema de pasantías. En el nivel secundario, la elección de los beneficiarios se trabaja junto a directivos y equipos de orientación de las escuelas, colaborando con un importe para material didáctico y bibliográfico. Se incorporó también Educación Especial.

Desde 2016 se realizan las jornadas de orientación para la educación y el trabajo, destinada a los alumnos del último año del nivel secundario. Además, se le dio continuidad a la Feria Distrital de la Expresión; y entrega de reconocimientos en el mes de la Educación.

Se articula en forma conjunta con el Instituto Superior de Formación Docente y Técnica N°49 las prácticas de las carreras de Enfermería, Recursos Humanos y Educación Física.

El pasado martes, 28 de febrero, dio inicio en la sede de la Sociedad Rural, con 45 alumnos inscriptos, el ciclo lectivo 2023 de las carreras de Contador Público Nacional y Licenciado en Administración, de la Facultad de Ciencias Económicas de la UNLP, a partir del convenio firmado entre la Municipalidad y la mencionada casa de altos estudios que contempla el desarrollo en el Distrito de las actividades académicas correspondientes a 1º y 2º año de las citadas carreras, financiadas desde el Municipio a través del Fondo Educativo, desde hace cuatro años.

Estamos orgullosos del Museo y Archivo Histórico Municipal que lleva el nombre Dr. Frutos Enrique Ortiz, un espacio emblemático ubicado en la antigua sala del cine y teatro de la Sociedad Española, siendo su recuperación un objetivo fundamental de esta gestión.

En forma permanente este edificio centenario recibe una cuidadosa atención en el sistema de desagües, canaletas y techo. Con el aporte recibido del Fondo Nacional de las Artes se realizó la iluminación del escenario. Y con recursos de la Asociación Amigos del Museo se completó la estructura de telones laterales y de fondo, contando con una programación cultural, encuentros musicales, exposiciones históricas, presentaciones de libros y conferencias.

Reuniones con instituciones y visita de alumnos de escuelas urbanas y rurales. Se recibieron importantes donaciones de libros, documentos, fotografías y objetos, en su mayoría de la familia del Dr. Frutos Ortiz.

Tenemos el compromiso de resguardar los testimonios del pasado, sus tradiciones y ofrecer a la comunidad la posibilidad de conocer y valorar nuestra historia.

Llevamos adelante 35 escuelas deportivas municipales, llegando a barrios y localidades. Durante el 2022, 30 deportistas fueron beneficiados por el programa de becas socioeducativas, para trascender a nivel regional y nacional.

El nutrido calendario de actividades contempló: Juegos Bonaerenses, Ecotrail, Rally, jornada por la salud, mes del niño, carreras de ciclismo rural. Torneos de

verano, bicicleteada homenaje a Víctor Velázquez, abierto de artes marciales, veladas de boxeo profesional -agradeciendo el asesoramiento de la familia Coggi-, torneo de ajedrez y golf. Con Educación torneos interescolares. Auspicio a competencias organizadas por instituciones y empresas privadas. Además, se gestionaron aportes económicos a instituciones, organización conjunta de eventos, y acompañamiento a Liga de Fútbol Infantil Cuenca del Samborombón.

Para este año proyectamos incorporar cinco nuevas escuelas deportivas, e incrementar la cartelera de eventos: Olimpiadas de la Cuenca del Salado, Plan Ir, y competencias propias de las escuelas deportivas municipales.

Consignamos que, nuestro municipio cuenta con 32 talleres culturales funcionando en instituciones barriales y localidades, con una matrícula de 600 alumnos.

Se organizaron eventos culturales y exposiciones de artistas plásticos en el hall de entrada de la sala municipal. Certamen Regional de Teatro Independiente junto al Consejo Provincia de Teatro Independiente y El Viejo Rafiki; seminario para bailarines clásicos a cargo de Iñaki Urlezaga (Instituto Cultural de la Provincia de Buenos Aires). Programación de vacaciones de invierno en la sala de teatro municipal; mes del niño; obras musicales; Festival de Teatro Independiente organizado con la Asociación Cultural El Viejo Rafiki; cierre anual de talleres; espectáculos de cierre de año de instituciones culturales y 2° Festival de Tango, junto a la compañía Boedo Tango Company.

Esta última parte del discurso será destinada a Obras y Servicios Públicos. Resultó de vital importancia recomponer el parque automotor. Desde el 2016 se adquirieron dos tractores, un acoplado, una caja compactadora, una batea roll off y dos camiones chasis, equipamiento destinado a servicios urbanos de recolección de residuos, pasto y barrido. Hidrodesobstructor para mantenimiento de red cloacal y camioneta equipada con hidroelevador y un automóvil destinada al mantenimiento de alumbrado público. Tres motoniveladoras, una retro pala, una hoja niveladora de arrastre pesada y un tractor (Convenio con Agroindustria) para mantenimiento de caminos rurales.

Durante el 2022 se procedió a la adquisición de una retro pala y un camión por Leasing Bco. Provincia para Servicios, una hoja niveladora de arrastre y recientemente un tractor para completar el equipo de trabajo destinado al mantenimiento de los caminos rurales.

No puedo pasar por alto que fueron recuperados del parque automotor municipal existente al 2016, cinco camiones, tres camionetas utilitarias, una combi, un tractor y una motoniveladora, siendo que al llegar al municipio no había unidades para prestar los servicios. Todos los equipos recuperados fueron mantenidos y se encuentran en condiciones operativas. A su vez, la Municipalidad incorporó vehículos para Salud (ambulancias y unidades de traslados), Protección Ciudadana (autos y motos) y Desarrollo Social.

En el Cementerio se procedió a la reparación de la galería de nichos, pintura de paredones perimetrales y puesta en valor del sector de la cruz mayor; se embelleció con mármol el ingreso principal, parquización, iluminación y forestación. Para este año se proyecta la modificación de la normativa vigente; reparación y construcción de veredas internas, reparación de baños, indicadores de orientación, colocación de cámaras de seguridad, ampliación y construcción de cinerario.

Sobre los caminos rurales se avanzó con el mantenimiento, cuneteo, levantado y perfilado, aportando suelo en aquellos de alto tránsito. Se ejecutaron, con maquinaria municipal y de terceros contratada, las etapas I y II de los convenios celebrados con el Ministerio de Desarrollo Agrario, mediante los cuales se aportó material consolidado y estabilizado. El Municipio afectó fondos por más de \$6 M para la reparación de equipamiento vial. Resultó fundamental para los vecinos de La Parada y Las Américas la obra del acceso por calle Ecuador.

Esta gestión entiende la conectividad de los caminos rurales como un factor fundamental para la producción. Es por esto que gestionó y pudo lograr el trabajo de mejoras en la ex ruta provincial 54 en el tramo comprendido entre la ruta 215 y la autovía 2. Se encuentra en gestiones ante la DVBA el arreglo del puente de la R.P. 58 sobre el arroyo Peña. Agradecemos el trabajo conjunto con la Sociedad Rural, que ofrecieron asesoramiento técnico en todos los temas atinentes al sector.

En lo que a Servicios Generales respecta, para obras de mantenimiento, conservación y reparación de arterias viales no pavimentadas, se adquirió suelo seleccionado por más de 6.000m³ (tosca) y estabilizado para el consolidado de calles con maquinaria propia. Se realizó la contratación de equipamiento adecuado para la recolección de residuos urbanos. En conjunto con las delegaciones y subdelegaciones se realizaron obras para mejorar el escurrimiento de excedentes pluviales y vías principales de circulación.

Otras concreciones: mantenimiento del espacio público y equipamiento urbano, colocación de 20.000 metros lineales de tomado de juntas y grietas de los pavimentos existentes, más de 24 toneladas de asfalto frío para bacheo y obras de repavimentación en hormigón (por ejemplo Larrea y Ferrari o Nello Sequenza y Jones en la localidad de Jeppener).

Se están realizando tareas de mantenimiento de las redes de cloacas y conductos pluviales. Con fondos municipales, sin dejar de gestionar en la provincia y en nación, se determinó avanzar de acuerdo a las posibilidades de inversión y prioridades en el reemplazo de las viejas cañerías de asbesto cemento que se encuentran obsoletas. Durante el 2022 fue gestionada ante organismos nacionales y ejecutadas a través de Obras Públicas, el recambio de 15 cuadras de viejas redes cloacales. Actualmente se cuenta con un plan director. Además, por gestiones del Municipio ante Nación, se encuentra en curso la ejecución de los estudios que determinarán el proyecto ejecutivo de una nueva planta depuradora de líquidos cloacales para Brandsen.

A través de las gestiones realizadas ante la subsecretaría de Recursos Hídricos se logró la recepción de la obra y la concesión del servicio de agua por red en de Altamirano y Gómez a las cooperativas de Jeppener y Brandsen.

Se solicitó la prefactibilidad, ante ADA, para la construcción de nuevas perforaciones para la explotación del recurso hídrico en Brandsen (B° Matadero), Altamirano (2), Gómez (1), y Jeppener (2).

La planta de separación de RSU implementó políticas internas de procedimientos seguros y saludables, sumado al mantenimiento de su infraestructura. Como medida paliativa, hasta tanto pueda darse una solución definitiva y apta técnicamente, se dispuso el incremento paulatino de traslado de residuos no clasificables a la CEAMSE.

Por la seguridad de los vecinos se extraen árboles deteriorados que presentan riesgo a las personas y/o bienes, para ser reemplazados por especies adecuadas. Se continúa con el plan de reemplazo de los juegos infantiles en los espacios públicos.

Generamos un sistema de mantenimiento sobre los espacios verdes que tuvo constancia y efectividad. Lanzamos un convenio con la empresa Reginald Lee que nos permite tener estaciones para los envases plásticos y un programa para darle trazabilidad y sustentabilidad al aceite vegetal usado. La empresa SODIR SRL donó a APAD la suma de \$200.000 para reforzar sus actividades y cubrir necesidades. Por último se destaca la primera capacitación sobre separación de residuos destinada a los agentes que se desempeñan en la función pública.

Hoy el equipo de barrido cubre más de 350 cuadras en Brandsen. Desde el inicio de la gestión en 2015, la cantidad de cuadras a barrer se incrementó en 45, barriéndose todas las cuadras.

Se continúa trabajando en la colocación de luminarias en las principales vías de tránsito de la ciudad, transformando la tecnología de lámparas de sodio a LED. Generando ahorro de consumo y mejor iluminación a igual consumo.

A su vez, se encuentra en pleno funcionamiento el plan de colocación de nuevas columnas y el recambio en la zona céntrica.

En lo que respecta a Planeamiento y Catastro, además de las modificaciones del COUT en relación al nomenclador de usos y zonificación, se continúa trabajando en la reglamentación de permisos de uso del espacio público, emprendimientos urbanísticos y padrinazgo. Está en desarrollo la creación de un GIS Municipal, se actualiza y moderniza el catastro en general.

En cumplimiento de la ordenanza 1.849/16 con objeto de regularizar la situación de aquellos vecinos de bajos recursos y entidades de bien público que no cuentan con plano registrado, Obras Particulares lleva adelante esta norma.

Contamos con 69 cuadras nuevas de red cloacal (45 en Brandsen y 24 en Jeppener) y 53 cuadras de pavimento (de las cuales 9 fueron repavimentaciones).

Sobre lo proyectado para el 2023, podemos anunciar: la segunda etapa del plan de mejoramiento en la infraestructura vial, a realizarse sobre calles no pavimentadas, zanjeo, limpieza de alcantarillas y cruces, y mejorado con colocación de estabilizado en los barrios; adquisición de luminarias LED para reemplazo de tecnología, colocación de columnas y artefactos de alumbrado público en los barrios: El Chañar y Matadero. Continuidad en el tomado de juntas y grietas, bacheo con asfalto frío, pintado y puesta en valor de nomencladores y señalética; mejora y embellecimiento de calle Ferrari, un tema abordado con la Cámara de Comercio, al igual que el sistema de habilitaciones y base imponible para el cobro de Seguridad e Higiene.

Más allá de las obras en proceso de licitación y las que están en etapa de finalización, continúan las gestiones ante el Ministerio de Obras Públicas de Nación para nuevos proyectos.

Defensa Civil trabajó de manera profesional en el diseño del Plan Integral de Riesgo del Partido de Brandsen. En conjunto con la formalización de un Plan de Emergencias Municipal, sirve como documento rector de articulación y soporte para un mejor trabajo conjunto por parte de los prestadores de los servicios públicos, sector privado, ONG, organismos de control y la comunidad en general. Dicho plan está en condiciones de ser presentado para su tratamiento en el HCD Defensa Civil siempre fue un sector de mucha importancia para esta gestión. A través de la excelente administración de los fondos por parte de la comisión directiva de Bomberos Voluntarios, se cuenta con valioso equipamiento, una entidad a la que valoramos y agradecemos permanentemente por su servicio a la comunidad.

Desde el 2016 hemos gestionado obras estratégicas: el canal aliviador de calle Garibaldi, el cual permite evacuar los excedentes pluviales con mayor rapidez (aunque aún queda pendiente la ampliación del cruce ferroviario)

El acceso por ruta 29, Av. Presidente Raúl Alfonsín (32 cuadras de hormigón de más de 25 cm de espesor).

La construcción de 36 viviendas en el barrio República, producto de las gestiones realizadas desde el 2018 ante el Instituto de la Vivienda de la Provincia de Bs. As. Obra licitada y adjudicada.

Convenios de mantenimiento de los canales y sus afluentes (Brandsen y Jeppener); de mejora de caminos rurales; y de mantenimiento y corte de pasto en banquinas, entre otros referidos a obras y equipamiento.

En tiempos en los que algunos descreen de la política, les aseguro que es la única capaz de transformar. Cuando nos llaman “casta” no advierten que si existen falencias en los hombres debemos valorar el sistema democrático y los pilares que, desde 1983 hasta nuestros días, se enarbolan como bandera desde cada uno de los espacios políticos que se presentan libremente a elecciones.

En las urnas está la única verdad, allí cada ciudadano a conciencia se expresa y brinda su confianza a un espacio político en un marco democrático.

Abrazo desde joven los valores de un partido político, pero a nadie le pido una ficha de afiliación para tenderle una mano. No me cambió en lo más mínimo ser intendente. Soy el mismo de siempre, el que sienta a la mesa a compartir un almuerzo o una cena; el que se junta en una plaza o en un acto a escuchar a los vecinos; el que se viste con pilchas gauchas, porque así lo siente, para ir a una peña o bailar el pericón.

Por eso, con la misma franqueza con la que llegué hace siete años a la intendencia y abrí por primera vez un período de sesiones ordinarias, abro las manos y extendiendo mis brazos agradeciendo la confianza recibida, y les digo una vez más que hay futuro en tanto exista compromiso. Dejamos sentadas las bases para seguir construyendo. Si le toca gobernar a algún otro sector sepan que no van a encontrar tierra arrasada.

Los partidos políticos son el sustento de estos 40 años de democracia, por eso les agradezco a todas las expresiones su presencia, el respeto y la atenta escucha, como así también la crítica constructiva.

Concluyo este discurso agradeciendo a las instituciones intermedias de la comunidad, a las iglesias por sostenernos en la fe, a los partidos políticos, gremios, cooperativas, movimientos sociales, consejos profesionales, agentes de salud, seguridad y servicios. Apoyamos y acompañamos todas las iniciativas y sentimos cada acción como un logro compartido.

La propuesta sigue siendo valorar lo hecho, sin perder de vista los desafíos que tenemos por delante. Construimos una gestión abierta al diálogo democrático con todas las fuerzas políticas. Integramos una administración plural, y reitero una premisa que expresé en otro discurso: nuestro único límite es la corrupción.

Agradezco a Dios la posibilidad de ocupar esta representación popular; a mi familia; al equipo de trabajo, con el que compartimos cada una de las decisiones de gobierno; a los empleados municipales, que son el pilar sobre el que se sostiene la labor diaria; y a este Honorable Cuerpo, representación política de la ciudadanía.

Dejo, de esta forma, oficialmente abierto el período de Sesiones Ordinarias 2023. Muchas gracias.

Oscar Daniel Cappelletti
Intendente de Brandsen